

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM 2.242 DE LA MAÑANA.

MADRID LUNES 25 DE JULIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* dos reales de-
cretos, declarando cesante, á su solici-
tud, al Sr. D. Gregorio Ceruelo de Velas-
co, oficial de la clase de mayores del
Consejo de Estado, y nombrado en su lu-
gar al Sr. D. Emilio Cánovas del Castillo,
oficial primero de la clase de primeros
del mismo Consejo.

En el periódico oficial se publicó ayer
el convenio celebrado entre España y
Wurtemberg para la reciproca estradi-
cion de malhechores.

Como anunciamos, ayer publicó la
Gaceta un real decreto convocando á las
diputaciones provinciales de la Penínsu-
la á reunion extraordinaria para el 3 de
agosto próximo, y para el 15 de la de Ca-
narias, con objeto de que aprueben, se-
gun el art. 85 de la ley de 25 de setiem-
bre de 1863, el repartimiento adicional
de los 30 millones de reales, con que se
ha aumentado el cupo de los 400 sobre la
contribucion de inmuebles, cultivo y ga-
nadería para el actual año económico de
1864 á 1865, y además para que las es-
presadas corporaciones resuelvan con
oportunidad todos los asuntos que por la
citada ley les están encomendados, y en
la actualidad se hallen pendientes.

Ayer publicó la *Gaceta* las resoluciones
tomadas por el ministerio de Marina, de
las cuales ya hemos dado anticipada
cuenta á nuestros lectores.

El día 27 del corriente se verificará la
quema de los documentos de la deuda
que han ingresado en la misma Direccion
general con anterioridad al año de 1860,
cuya quema tendrá lugar en el patio prin-
cipal del mismo edificio.

La Direccion general de Correos pú-
blica ayer en el periódico del gobierno
el pliego de condiciones bajo las cuales
ha de sacarse á pública subasta la con-
duccion diaria del correo de ida y vuel-
ta entre la administracion principal de
San Sebastian y la estacion del ferro-
carril en el mismo punto.

La Paz de Murcia dice que la mujer
que en Beniel se dedicó á hacer milagros
ha caído ya en el olvido, como no podía
menos de suceder. Lo que nuestro cole-
ga estraña es que ciertos individuos que
por su respetable clase parecia que de-
bian ser los primeros en combatir la
charlatanería y el fanatismo, lejos de
obrar cual debian, protegian á la mila-
grera.

El día 1.º del mes de setiembre próxi-
mo empezarán los exámenes para el in-
greso de alumnos en la Escuela especial
de ingenieros de caminos, canales y puer-
tos.

El día 30 del corriente, á la una de la
tarde, tendrá lugar en pública licitacion
el suministro del pan diario para el con-
sumo del Colegio de infantería. La subasta
se verificará en este colegio y en la Di-
reccion general del arma.

La real orden que dijimos habia sido
espedita prohibiendo la entrada en la
capilla de los reos, la publicó ayer la
Gaceta, disponiéndose que solamente pue-
dan entrar en las capillas de los reos con-
denados á muerte, además del alcaide y
los celadores ó inspectores y celadores, si
fuese en cárcel de mujeres, que aquel
juzgue absolutamente necesarios, el capel-
lan del establecimiento, el párroco del
distrito donde este se halle situado, y dos
sacerdotes mas designados por el reo, ó
en su defecto por el vicario eclesiástico
del partido; los magistrados, ministerio
fiscal, juez y escribano que hayan inter-
venido en el proceso y el alguacil del juz-
gado, el abogado defensor y el procura-
dor del reo; los individuos de la herman-
dad de la Paz y Caridad en número de 12,
entregando previamente su presidente al
alcaide una lista en que consten sus nom-
bres, y no pudiendo permanecer nunca
en la capilla mas de dos, excepto cuando
tenga lugar el acto de la admision del
reo en la hermandad, y haga la distri-
bucion que de la parte de limosnas le
está permitido en las constituciones de
la misma; las personas á quienes el reo
llame, previo el permiso de la Sala sen-
tenciadora ó del juez, ó aquellas cuya
presentacion en la capilla consideren di-
chos funcionarios ser de evidente utili-
dad ó justicia, y el presidente y vocal
eclesiástico de la junta auxiliar de Cá-
rcel.

Por real decreto de 22 de este mes pú-
blicado en la *Gaceta* de ayer, se declaran
de utilidad pública las obras de deseca-
cion y saneamiento de los terrenos pan-
tanosos que existen en los pueblos de
Almenara, Chilches y la Llosa, provincia
de Castellón, y se autoriza á D. Juan Gu-
illermo Birch y D. Enrique Huels y Gibbs,
vecinos de Londres, para ejecutar las re-
feridas obras con arreglo al proyecto de
D. Enrique Landrin, aprobado en esta
fecha.

La *Razon española*, haciéndose cargo del
reto cortés que le dirige *El Ancora*, se
muestra dispuesto á discutir sobre la
bondad de las doctrinas progresistas y

su importancia hoy en la esfera del go-
bierno, y comienza ayer por pedir al
Ancora que pruebe que aquel partido se
hallaba hoy en las mejores condiciones pa-
ra gobernar el país.

Dice ayer *La Razon española*:
«Se han hecho muchos comentarios, y
en verdad que á ellos se presta la mate-
ria, sobre la coincidencia que resulta en-
tre la dimision del general marqués del
Duero y su viaje á la Granja simultáneo
con el del Sr. Rios Rosas. Nosotros he-
mos procurado averiguar si iria tambien
al real Sitio el Sr. Alonso Martinez, y
aun no podemos dar noticia de esto á
nuestros lectores.»

El 25 del mes actual es el aniversario
de la gloriosa victoria que alcanzara la
ciudad de Santa Cruz de Tenerife contra
las fuerzas británicas que la atacaron en
1797, al mando del célebre Nelson. Pa-
rece que dicho aniversario será celebrado
con la funcion civico-religiosa de costum-
bre, y que además de las fiestas que
prepara la municipalidad, los oficiales
del cuerpo de Marina y los de los bata-
llones que guarnecen la plaza, están dis-
puestos por su parte á contribuir á so-
lemnizar tan fausto día.

De torpe é inconveniente moteja *El Es-
piritu público* la conducta de España en
América; y esto á propósito de la cues-
tion del Perú. Dejamos á la consideracion
de los españoles las conveniencias de
aquel periódico.

El Excmo. Sr. D. Ramon de Barrene-
chea, inspector general de Carabine-
ros, que salió de esta corte el 2 del pasa-
do para revistar las comandancias del
Norte y provincia de Huesca, continúa
su inspeccion haciéndola muy minuciosa
y detenida, y hallando la fuerza de ca-
rabineros en el mas perfecto estado de
instruccion, disciplina y moralidad. Le
acompañan, segun digimos en esta espedi-
cion, el teniente coronel del cuerpo
D. Rafael Gomez de Latorre, y el coronel
graduado, comandante de infantería don
Fernando Lozano, pertenecientes ambos
á la plantilla de dicha inspeccion. En la
actualidad sigue revistando la línea
fronteriza, Valles de Hecho y Ansó, y
demás puntos importantes de aquella es-
tensa comandancia, no dudando que
esta revista y oportunas disposiciones
que dicte tan entendido general, serán
altamente beneficiosas al servicio de este
instituto, cuyo brillante estado escede á
cuanto pudiéramos decir.

Los despachos de todas las provincias
recibidos ayer, dan completa seguridad
acera del orden público, y demuestran
que en ninguna parte hay temores de
que pueda alterarse.

No se comprende la insistencia con que
varios periódicos siguen hablando de
crisis ministerial; nosotros hemos visto
despachos fechados en la Granja, y sus-
critos por personas bien informadas, y
estos despachos dan la completa seguri-
dad de que no existe hoy cuestion al-
guna que pueda producir ni una crisis,
ni una modificacion ministerial.

Es falso el rumor que ha corrido y de
que se han hecho eco algunos periódicos
extranjeros de haber estallado una
revolucion en Sicilia.

Dentro de breves dias deberá verse en
la sala primera de la Audiencia de Cá-
ceres la causa que se sigue contra don
Francisco Liberal, director de *El eco de
Extremadura*, publicacion de un artículo
en dicho periódico. En este acto infor-
mará el distinguido letrado Sr. D. Joa-
quin Muñoz Bueno, uno de los jefes del
partido progresista de aquella provin-
cia.

Segun se habrá anunciado, el lunes
último se verificó la bendicion de las lo-
comotoras destinadas al servicio de la
sexta seccion del ferro-carril de Bada-
joz á Mérida por el Ilmo. Sr. Obispo de
aquella diócesis, revestido de pontifical
y acompañado de los reverendos párro-
cos y de parte del cabildo eclesiástico.
Asistieron al acto una comision del
ilustre Ayuntamiento, el Provisor ecle-
siástico y varios particulares de la in-
clita ciudad de Mérida, el ayuntamiento,
las autoridades civiles y militares de la
provincia y de la ciudad, los jefes de las
corporaciones oficiales, muchos otros
convitados, y gran número de señoras y
vecinos de dicha capital. Concluida la
ceremonia de la bendicion, S. I. pronun-
ció un pequeño, elocuente y oportuno
discurso, perfectamente adaptado al ob-
jeto; y despues se sirvió á los convi-
dados un refresco, que al efecto se tenia
preparado; habiéndose repartido además
para los pobres más de veinte mil reales.

Un periódico inglés que se publica en
Nueva Leona, dice que el célebre caza-
dor de leones Julio Gerad, ha fracasado
en su proyecto de penetrar en el centro
del continente africano por Tambouctou.
Los salvajes le han saqueado por com-
pleto, pudiendo escapar difícilmente con
vida.

Dícese que el gobierno francés está al-
go disgustado con el gabinete de San
Petersburgo por un artículo que ha pu-

blicado un periódico ruso, sobre las ideas
napoleónicas. A esta causa se atribuye la
larga ausencia de San Petersburgo del
representante francés duque de Monto-
bello.

El Constitucional de Cádiz se queja de las
dificultades que se presentan á los par-
ticulares para la adquisicion de azogue
para el consumo de sus fabricas, puesto
que no se lo venden sin una orden de la
direccion de Casas de moneda y mina.

Parece que el hijo del desgraciado por-
tero del ministerio de Gracia y Justicia
que ha muerto repentinamente en la
Granja hace pocos dias, piensa dirigirse
al gobierno solicitando que en atencion
á hallarse cesante y quedar ahora al frente
de su familia, compuesta de su madre
y dos ó tres hermanas solteras, se le dé
alguna colocacion para hacer mas lleva-
dera su situacion. Creemos que el gobier-
no atenderá esta peticion.

A las noticias que hemos dado referen-
tes á la conducta observada por la mu-
nicipalidad de Sevilla, respecto del pe-
riódico *El Tio Clarin*, debemos agregar
que el letrado D. Juan José Bueno, y el
procurador D. Francisco de P. Fernan-
dez, que representaban al municipio, así
como el escribano público D. José María
Carrasco, inspirados en las mismas ideas
generosas que motivaron la accion lau-
dable del ayuntamiento, han renunciado
por completo los derechos que les cor-
respondian en la denuncia sustanciada
contra el mencionado periódico.

La *Gaceta de la Cruz*, periódico prusiano,
órgano del partido feudal, da la no-
ticia de que Matamoros, espulsado de
España como propagandista del protes-
tantismo, habia llegado á Bonn, y que
en Holanda le esperaban muchos ami-
gos. Dicho periódico llama á Matamoros
mártir, y dice que se va á dedicar ahora
á estudiar teología, para seguir con me-
jor conocimiento de causa su mision
evangélica.

Contestando á esta noticia, asegura *Le
Monde* que no puede darse martirio más
lucrativo que el de Matamoros, y que si
ha de estudiar la teología protestante,
pronto estará al corriente de ella.

El informe del general que manda las
tropas hannoverianas en Rendsburgo,
leído en la Dieta de Frankfurt, atestigua
que los prusianos han exagerado mucho
los disturbios ocurridos en aquella po-
blacion. Esto no obstante, el gabinete de
Berlin ha aprovechado esta circunstancia
para ordenar al príncipe Federico
Cárlos que ocupe dicha poblacion, y efec-
tivamente 6.000 prusianos han entrado
en ella, manifestando el general hannove-
riano que cede solamente á la fuerza.
Los representantes en la Dieta de nueve
Estados, han protestado en el acto.

Se asegura que la determinacion de la
Dieta germánica de que el príncipe de
Augustenburgo presente á ella los do-
cumentos comprobantes de su derecho
al trono de los ducados; determinacion
tomada por la iniciativa de los represen-
tantes de Austria y Prusia tiene por
principal objeto poner obstáculos á las
pretensiones de ese príncipe, pues no ha
de serle tan fácil encontrar pergaminos
que demuestren su pretendido derecho,
como organizar demostraciones popula-
res en Holstein. Añádese que este príncipe
ha perdido gran parte de su populari-
dad en los ducados por su carácter dé-
bil que permite la dominacion de las
personas que le rodean. Parece además que
este candidato no es muy agradable á Prusia
y Austria por tachársele de amigo de las
ideas liberales y por suponerse dotado
de escasa capacidad. El nuevo inconveniente
presentado á su pretendida soberania
en los ducados, con la reciente
determinacion de la Dieta, permitirá dar
largas á este asunto, que es lo que bus-
can los austro prusianos. Mientras tanto
se ajustará la paz con Dinamarca; esta
cederá los ducados á Alemania, y ya em-
pezará á decir los periódicos de Viena
que Prusia y Austria deben gobernarlos
directamente hasta tanto que la Dieta
decida la cuestion de soberania.

Uno de los toros del duque de Vera-
gua que se corrieron ayer tarde en la plaza
de Valencia, embistió el viernes á un
pobre mozo que acompañaba á los ma-
yores y lo arrojó al suelo, dándole al-
gunos haretazos, sin causarle, por fortuna,
lesiones graves.

El pueblo de Vitoria saludó el 21 al se-
ñor Barroeta y Aldamar á su paso por
aquella ciudad. Las gentes, agrupadas
en los alrededores de la estacion, dispararon cohetes y victorearon al senador
vascongado defensor de los fueros.

El alumbrado público por medio del
gas ha comenzado á brillar en Vitoria.

Anteayer se verificó en la plaza de to-
ros de Valencia la esposicion de moñas
y banderillas para los bichos que ayer se
lidiarán. Acudió un numeroso público,
que permaneció en el redondel hasta des-
pues que se quemó un castillo de fuegos
artificiales.

—Eran muchas las personas de la
Huerta y pueblos comarcanos que llega-

ban para asistir á las corridas, notándose
una grande animacion en la ciudad,
donde reina el orden más completo.

No sabemos quién, escribe de Londres
una carta que ha visto *La Regeneracion*,
en la cual se dice que se establecerá
pronto en Madrid un Banco de crédito
territorial sin privilegio, con 300 millo-
nes de capital.

Corre el rumor de que los gobiernos
de Austria y Prusia han ofrecido á Fran-
cia permitir una leve rectificacion de las
fronteras del Rhin á cambio de que esta
potencia consienta los proyectos que
abriga respecto á los Ducados dano-ale-
manes. Por esta rectificacion, Francia
adquiriria una corta estension de territo-
rio poblado por unos 150.000 habitantes.
Este rumor, sin embargo, no merece
gran crédito, ni es de esperar que por tan
pequeña ventaja, el gobierno francés ha-
ya de dar pie á que se le sospeche de
ambicioso de territorio; y á todas las
cuestiones que de esta sospecha pudie-
ran nacer.

Aunque el emperador de Rusia duran-
te sus últimos viajes por Alemania no
ha vuelto á ver al de Austria ni al de Pru-
sia, se asegura, sin embargo, que el príncipe
de Gortschakoff ha hecho una escursion
á Carlsbad y á Viena, conferenciando
con los Sres. Rismark y de Rechsberg
presidentes de los ministerios de Prusia
y Austria. Ignórase el objeto de esta
conferencia, aun que se presume que sea
sobre el proyecto de acuerdo de las tres
grandes potencias del Norte que tanto ha
dado que hablar en estos últimos dias.

Ha llegado á Santander, con objeto de
tomar baños de mar, la simpática actriz
del teatro de la Zarzuela de la corte doña
Dolores Fernandez.

Ha regresado á Leon el obispo de aque-
lla diócesis, despues de girar una visita á
varios pueblos de las mismas, donde ha
sido objeto de cariñosas demostraciones.

Se ha desarrollado en los ayuntamientos
de Villaquilambre y Garrafe (Leon),
una enfermedad en el ganado vacuno
y caballar, para combatir la cual el digno
señor gobernador de la provincia, ha
nombrado con plausible prontitud al sub-
delegado de Veterinaria de la capital.

Se le dá á la proyectada entrevista del
emperador Napoleon y del rey de Prusia
en Baden una interpretacion que debe
ser muy aventurada. Dícese que conve-
drán allí en una reforma federal median-
te la cual, Prusia formaria un gran im-
perio alemán, y Francia obtendria in-
demnizaciones en la frontera del Rhin.
Para defender esta hipótesis se cita lo
dicho por el emperador Napoleon á Mr. de
Boust durante la audiencia que le conce-
dió en Fontainebleau de que necesitaba
un grande imperio para desplegar sus
excelentes dotes diplomáticas y otro di-
cho además de un personaje de la corte
de Baviera, de que pasado algun tiempo
ya no habrá bábaros, porque todos serán
prusianos.

La *Gaceta de Augsburgo* cita las siguien-
tes palabras del rey de Prusia. «Consentiría
mejor en que me cortaran la mano
derecha, que en ver la isla de Alsen que
mis tropas han conquistado tan gloriosa-
mente, caer de nuevo bajo la domina-
cion danesa.» Dicho periódico, añade,
que al hablar así, el monarca expresaba
los deseos de todo el ejército prusiano.

El gobierno de Constantinopla ha partici-
pado al príncipe Couza que Rusia ha
aprobado las modificaciones introduci-
das por éste en el régimen de los Princi-
pados Danubianos, y que por consiguiente
puede ya plantear la nueva Constitu-
cion constando el consentimiento de to-
das las potencias protectoras.

Los absolutistas de Alemania dicen
que si se dá la soberania de los Ducados
de Schleswig, Holstein y Lanemburgo
al príncipe de Augustenburgo, el nuevo
Estado que formen, atendidas las ideas
de este príncipe, será centro de los revolucio-
narios de la Alemania del Norte
como lo es el gran Ducado de Baden res-
pecto á los Estados del Sur de la Confe-
deracion germánica.

La *Gaceta austriaca* dice que la indem-
nizacion por los gastos de guerra contra
Dinamarca, la deben pagar los ducados
de Schleswig y Holstein y que en cambio
se les daría como indemnizacion el du-
cado de Lanemburgo, para que unido á
aquellos formasen todos tres el nuevo
reino que debe formar parte de la Confe-
deracion germánica.

Los periódicos extranjeros aseguran
que la inacion de la Dieta germánica
respecto á las negociaciones de la paz con
Dinamarca depende de la influencia que
ejercen para ello los gobiernos de Prusia
y Austria, desearos de ajustarla ellos so-
los, resolviendo la cuestion dano-ale-
mana de la manera mas conforme con los
intereses de estas dos grandes potencias.
Al efecto hacen observar los indicados
diarios, que si bien la Dieta fué la que
inició la guerra, disponiendo la ejecucion
federal en Holstein y la entrada en dicho
ducado de un ejército hannoveriano, des-

de que real y verdaderamente empezó la
lucha los austro-prusianos han tenido
buen cuidado de ser ellos solos los que
intervengan. Esta influencia esclusiva
de dos potencias en un asunto en que de-
bian figurar todas las que componen la
confederacion germánica, ha sido uno de
los motivos de la sangrienta colision que
ha estallado entre hannoverianos y pru-
sianos en el Holstein.

Dícese que el gobierno austriaco, aten-
diendo á la escasa importancia que tiene
la insurreccion polaca, va á levantar el
estado de sitio que pesa sobre la provin-
cia de Galitzia.

Ayer recibimos las siguientes noticias
de nuestros corresponsales:

SAN LUDOVICO, 23 de julio.
A pesar de lo indicado respecto de la
disolucion del primer ejército, parece
que se ha acordado en Consejo de minist-
ros no admitir la dimision presentada
por el general Concha; pero segun se ase-
gura, el general insistirá en ella y entón-
ces podria ser que fuese admitida aquella.
—SS. MM. han asistido á la Salve co-
mo tienen de costumbre, y luego han pa-
sado por detras del Hospital, regresando
á palacio por el camino de Segovia muy
cerca de las nueve. A esta hora comenzó
la serenata, durando hasta las diez y me-
dia, reuniéndose con este motivo en la
plaza de Palacio toda la gente que encier-
ra este real Sitio.

—Se esperan esta noche al Sr. Rios
Rosas (D. Antonio), y á algun otro hom-
bre político que vienen al b-samanos que
se ha de celebrar mañana con motivo de
ser los dias de la madre de nuestra au-
gusta soberana. Por esta razon se nota
ya alguna más animacion que en los dias
anteriores; pero á pesar de todo, la polí-
tica sigue en calma, reinando la mejor
armonia entre todos los individuos del
gabinete, y nada hace sospechar que por
ahora se afire en lo más mínimo, á pe-
sar de la continua crisis que le devora,
segun los periódicos de oposicion.

—Mañana comerán con SS. MM. los
ministros y las señoras de los mismos
que se hallan aquí, que son las del de la
Gobernacion, Estado y Fomento.

—El ministro de Hacienda ha despachado
hoy con S. M., y parece que saldrá
el lunes para Santander.

—Ha llegado la señora condesa de
Campo Alange con su bella hija. Se dice
que dará reuniones en su bonita casa de
la calle de Infantes, reedificada y amue-
blada de nuevo con bastante lujo para lo
que aqui se acostumbra.

—Esta tarde han empezado á llegar
las gentes que de los pueblos inmediatos
vienen anualmente los dias de Santa
Cristina y San Luis, á ver correr las
aguas.

—La oficialidad de los cuerpos de la
guarnicion ha pasado esta tarde á felicitar
al ministro de la Guerra.

El párrafo del periódico frances *Le
Monde*, á que se referia el viernes un
despacho telegráfico de nuestro servicio
particular, dice así:

«Acaba de publicarse en España una
nueva ley sobre libertad de imprenta,
que castiga los ataques á la Religion. Por
esta causa ha sublevado la cólera de los
liberales. Siendo España, sin embargo,
un pueblo libre, ejerce perfectamente su
derecho de defenderse contra sus enemi-
gos. Sabe los trabajos de la propaganda
protestante y cree amenazada por esta
causa su seguridad interior. Los españoles
ejercen la libertad de ser católicos; ¿por
qué no han de apreciar en su justo
valor los liberales franceses ó ingleses esta
libertad religiosa? Si se arroja de
España á tres protestantes, se declara á
España intolerante, y nada se dice de los
veinte millones de católicos que ejercen
libremente su Religion. Los protestantes
tienen derecho á enseñar el Evangelio á
los salvajes, ¿pero qué evangelio han de
enseñar á los católicos? En los trabajos
de las sociedades bíblicas en España se
encierra una manobra política. Además
cada cual ejerce la libertad á su manera.
El liberal frances estima como lo mas
sublime de la libertad el periódico arma-
do en guerra contra la Religion y el or-
den social. El pueblo español tiene otro
ideal y se esfuerza porque el periodismo
camine por otra via. Los progresos de la
libertad varian en cada pueblo. En Es-
paña la Religion católica no es completa-
mente libre, pero está arraigada en el
corazon de los pueblos.»

Anteayer á última hora se remitió á la
Audiencia de esta corte la querrela en-
tablada contra el editor del periódico *Las
Novidades*, por los artículos que este pe-
riódico publicó en los dias 3 y 5 del corriente.
Aun no se ha señalado el día de la vista.
Los señores que han de componer el tri-
bunal en esta denuncia son: Presidente,
D. Mariano Garcia Cembreros. Jueces,
señores Bravo, Muñoz, Yanguas, Frida y
Llera, siendo el juez instructor, el señor
Miranda y Prieto.

Ha sido nombrado catedrático de la
facultad de filosofía y letras de la Uni-
versidad de Granada D. Leopoldo Egui-
laz.

El 22 del corriente llegó a Alcázar de San Juan el Sr. D. Luis Gonzalez Bravo en el tren misto, hospedándose en casa de los señores Castillo y Compañía, cuya reputada bodega hemos celebrado en otras ocasiones, fué obsequiado con una espléndida comida por el rico propietario D. Inocente Alvarez Lara, haciendo los honores de sus respectivas casas las señoras de Castillo y de Lara con la amabilidad y buen gusto que les es propia. El carruaje del coronel D. Juan Alvarez Lara lo condujo desde la estación al pueblo y la música de Santa María dió en obsequio del huésped una serenata tocando piezas escogidas, según sabemos de positivo, el viaje del Sr. Gonzalez Bravo a Alcázar de San Juan ha tenido por objeto el estudio de su riqueza agrícola que la *Caja de Imposiciones* de cuyo Consejo es presidente, trata de desarrollar en vasta escala, á cuyo efecto ha tenido una larga conferencia con el teniente de alcalde señor Guerrero, con los señores hermanos Lara, con los señores Castillo, con el señor Mazuecos, perito agrónomo y otras personas del país, el Sr. Gonzalez Bravo visitó lo más notable de la población y el reverendo economo de Santa María D. Jesus Romero, le presentó el libro de bautizos donde se halla la partida de Miguel Cervantes Saavedra; á la una de la noche partió el viajero en el tren-correo con dirección á Valencia, sumamente satisfecho de su escursión, está visto que Alcázar es un país de estudio para el economista y los turistas.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 24.

Las noticias de Montevideo dicen que está próxima la terminación de la guerra civil entre Florez y el gobierno, por mediación de los representantes de Inglaterra, de la República Argentina y del Brasil. El gobierno dará una amnistía amplia. Terminada la cuestión entre el Uruguay y el Paraguay. En las cámaras del Brasil se estaba discutiendo la ley para abrir la navegación del Amazonas á todas las marinas del mundo.

Atenas (sin fecha). Hay crisis ministerial.

Ha sido promovido al empleo de coronel de artillería, el teniente coronel del arma D. Francisco Espinosa y Fuleta.

Se ha dicho estos días que el ministro de Hacienda de los Principados Danubianos, que ha ido á Inglaterra para contratar un empréstito, había vuelto á Bucharest sin poder lograr el objeto de su viaje. Esta noticia no es exacta. El ministro continúa en Londres y el empréstito está en vias de verificarse.

Se están haciendo grandes preparativos en Cuevas de Vera, pueblo de la provincia de Almería, para que en la feria que ha de tener lugar en dicho punto del 2 al 12 de agosto próximo, hallen todas las comodidades apetecidas las personas que acudan á ella.

Al primer ayudante médico supernumerario del Cuerpo de Sanidad Militar, D. Jaime Nebot y Blanquer, agregado al ejército de Filipinas, se le ha expedido la licencia absoluta, atendiendo al mal estado de su salud.

En el mes de junio último ingresaron en la Caja del Asilo de San Bernardino 102.260 rs. 95 cént. procedentes de diferentes donaciones y conceptos, y hubo un gasto que ascendió á la suma de 100.970 rs. 34 cént. quedando una existencia en 1.º del corriente de 1.290 reales 61 cént.

La *Democracia* ha descubierto que hay crisis ministerial, fundándose en que ha hecho dimisión el general Concha, y en que el Sr. Rios Rosas ha ido á la Granja. Con descubrimientos como este puede pasarse la vida sin haber descubierto nada.

Rechaza *La Democracia* lo dicho por *La Libertad*, atribuyendo el nacimiento del partido democrático en España al advenimiento al poder del general O'Donnell, y se extiende en consideraciones para probar que el nuevo partido ha nacido por la fuerza de las circunstancias.

Hemos recibido un ejemplar de los Estatutos de una Sociedad que se trata de organizar para acimatar y explotar el cultivo del algodón en la provincia de Cáceres. Esta empresa se formará con un capital de 5.000.000 de reales, y promete pingües ganancias. Las acciones se emitirán á 2.000 rs. Nosotros, que conocemos bien aquella provincia, creemos que está llamada, cuando los hombres de la ciencia y la industria la conocen bien, á proporcionar grandes recursos á los capitales que quieran emplearse en grandes proyectos agrícolas e industriales. Y propósito de proyectos, no comprendemos cómo ha quedado sin realizarse uno de que hace tiempo se habló, sobre establecimiento de colonias en aquella provincia.

Se han modificado las disposiciones vigentes respecto á los chalfanes de las casas, los cuales podrán ser en adelante de cuatro metros, en lugar de seis que eran antes, siendo esta medida sumamente benéfica para los propietarios de las fincas.

Ya se está haciendo la entrega de todos los efectos existentes en el corral de limpiezas del ayuntamiento, al nuevo contratista de las mismas.

La expedición artística que de la Escuela superior de Arquitectura sale to-

dos los años á estudiar los monumentos arquitectónicos de las provincias, saldrá este año de Madrid el martes próximo, con dirección á Zaragoza, donde ha sido destinada para estudiar sus más principales monumentos. Esta comisión la componen diez alumnos de los últimos años, bajo la dirección del ilustrado profesor y secretario de la misma Escuela D. Mariano Calvo y Pereyra.

Vuelve ayer *El Ancora* á hablar de la conspiración negrera descubierta en la isla de Cuba, suponiendo que fué tal conspiración y de gran calibre. Nuestro colega puede decir y creer lo que quiera sobre la soñada conspiración; pero la verdad es que lo ocurrido fué lo que ya dijimos, esto es, que los negros de un ingenio trataban de rebelarse, sin estar en connivencia con ninguna otra negrada del país.

Anoche obsequiaron con una brillante serenata los niños de la banda de música de San Bernardino, al señor don Santiago Ortega, con motivo de ser hoy el cumpleaños de este señor, y ser también vocal de la Junta municipal de Beneficencia é inspector del Cuerpo facultativo.

Las piezas que tocaron son las siguientes: coro de la *Conjura* y final del tercer acto de la ópera *Hernani*; tanda de walses del *Risueño*; variaciones de cornetin; tanda de walses de las *Rosas*; terceto de la ópera *Hernani*; habanera del *Beso*, y el final de la ópera *I due Foscari*.

Una nueva clase de cigarrillos de papel debe comenzar á espenderse pronto en los estancos. Tal es la de los formados con la picadura de la vena de toda clase de hoja, gracias á un sistema inventado por el Sr. Esparza, y acogida por el señor director general de Estancadas. Despues de dar gracias al señor Marfori por su galantería al enviarnos muestras de la nueva elaboración, diremos que nos han parecido buenos los cigarrillos, y que si la fabricación en grande escala los produce iguales á los que hemos probado, no dudamos que el público los acogerá con favor, mucho más, si como creemos, se venden á precios menores que los cigarrillos de hoja. Un solo inconveniente hallamos, que no sabemos si lo será en efecto, y es que si la picadura de la vena llega á ressecarse, podrá más fácilmente que la de hoja reducirse á polvo; pero esto ya deberá estar previsto. Es la única observación que se nos ocurre.

Un periódico habla nuevamente de crisis, y anuncia que el general Concha irá á presentar la batalla á la Granja contra los hombres de Vicalbaro. Cierto es que el general Concha se trasladará hoy mismo al real Sitio de San Ildefonso; pero según nuestros informes, que creemos exactos, este viaje no tiene otro objeto que el de irse á despedir de S. M., pues el marqués del Duero debe salir dentro de pocos días para las provincias Vascongadas, con objeto de asistir al matrimonio de su sobrina y restablecer su salud.

Todavía no ha sido admitida la dimisión presentada por el señor marqués del Duero. Según nuestras noticias de ayer, sería posible que no se le admitiese, por razones de delicadeza; si así fuese, tenemos entendido que el señor marqués del Duero insistiría nuevamente en abandonar un cargo que el estado de salud no le permite desempeñar.

La *Iberia* insiste en que se van á enviar 25.000 hombres á Santo Domingo, en un plazo más ó menos próximo. *La Iberia*, por lo visto, desconoce la situación actual de la cosas en aquella isla, pues si nó, debería saber que hoy menos que nunca se necesitan refuerzos para terminar la insurrección.

Se han concedido dos meses de licencia para restablecer su salud, al mariscal da campo D. Francisco de Paula Vassallo.

La recepción que ha tenido lugar ayer tarde en la Granja con motivo de los días de S. M. la reina madre, ha estado bastante concurrida, á pesar de faltar de la corte muchas personas con motivo de la estación.

Anteanoche pereció abrasado por las llamas, un pobre niño de cinco años en su misma casa, calle de San Vicente Baja, número 67. Este infeliz niño, que se llamaba Alejandro Herrainz y Balleteros, parece que se cayó en un montón de birutas que estaban ardiendo, y cuando la familia se apercebíó de la ocurrencia fueron inútiles todos los auxilios.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 24.

Se atribuye una grande importancia política á la reunion en Vichy de Napoleon, el rey de Bélgica, Drouyn y el representante de Inglaterra.

Es cosa acordada el nombramiento de Mac-Mahon para gobernador general de la Argelia.

Bazaine será nombrado mariscal. El emperador abandonará á Vichy el tres de agosto.

Ha sido conuido á la cárcel á disposición del juzgado de Buenavista, uno de los escribientes de una casa de giro establecida en la calle del Caballero de Gracia, número 24; casa de giro de cuya caja se habia empezado á notar hace algunos días la falta de varias cantidades

más ó menos considerables, por lo cual se dió parte á la autoridad para que practicara sus averiguaciones, resultando de estas el descubrimiento del mencionado dependiente, en cuyo poder se ha hallado la llave con que abría el cajón donde se encerraba el dinero, 3.400 rs. en billetes de Banco, y algunas monedas de plata, todo esto con algunas señales que se habian hecho por la autoridad para descubrir el verdadero autor de la estafa. El presunto reo parece que se encuentra confeso de su delito.

A las cuatro y media de la madrugada de ayer ha sido herido de suma gravedad en el costado derecho, un sujeto que habita en la calle del Tribulete, y que fué acometido por un desconocido en la misma calle de su vecindad, huyendo despues el agresor. El juzgado correspondiente tiene ya conocimiento de este asunto.

Ayer mañana á cosa de las once pelearon á brazo partido dos sujetos, entre la calle de Gravina y la de Pelayo; y siendo tan reñida la pelea, sacaron las navajas y se infirieron mutuamente algunas heridas de gravísima consideración; tanto, que según parece, uno de ellos habrá dejado á estas horas de existir. El juzgado de guardia pasó á instruir las primeras diligencias al Hospital general, donde se encontraban esta tarde los heridos.

Anteanoche fué atropellada una niña de 5 años cerca de la calle de San Mateo, por el caballo de un carruaje de plaza fracturándole la pierna izquierda; cuya fractura, le fué reducida en la casa de socorro del segundo distrito. El cochero fué puesto á disposición de la autoridad respectiva.

Para *El Espíritu público* la publicación de algunas cartas de San Ildefonso en *La Política*, significa un rompimiento entre la union liberal y el Sr. Mon.

El Espíritu público escita á *La Esperanza* para que declare si es él alguno de los periódicos que se suponen vendidos al oro peruano, y cuyos nombres no ha revelado, ni aun siquiera indicado nadie.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1.169 fanegas de trigo de 42 á 52 1/2 rs. fanega, la cebada á 28 y la algarroba á 30.

Nos escriben de Cervera del rio Alhama, que aquellas aguas están muy concurridas. Su bondad hidrológica es tal, nos dice nuestro corresponsal, que bien pueden rivalizar con Aguas-Buenas y Panticosa, por los resultados prácticos que producen en ciertas afecciones del aparato respiratorio y humorales. A pesar de que la casa de hospedaje es grande, cómoda y espaciosa, siempre hay pacientes esperando se desocupe localidada para llenarla. En el día son algunas las familias distinguidas que esperan localidada para curar sus dolencias. Los que conocen por su alivio las virtudes medicinales de estas aguas, toman con anticipación los aposentos, razon por la que está de antemano ocupada la localidada de aquel delicioso punto, que por su frescura, amenidad y recreo, es sin género de duda uno de los mejores de esta clase de establecimientos.

El gobernador de Cáceres, que se halla recorriendo algunos distritos de la provincia, acaba de llegar á Plasencia, en cuya ciudad ha practicado una minuciosa visita en el hospital, la cárcel y el Hospicio. A go habrá debido llamarle la atención en el último de dichos establecimientos, cuando por la noche volvió de nuevo y practicó una investigación mucho más prolija tomando nuevos apuntes. Parece que ha encontrado el hospital en el estado más satisfactorio y brillante, debido al esmerado celo de las hermanas de la Caridad que en él asisten.

Segun los partes recibidos, anteayer no ha llovido en ninguna provincia.

Los periódicos rusos y prusianos dicen que la insurrección polaca ha terminado, y que en todas las localidades de la Polonia rusa se respeta y acata ya la autoridad del czar. Esta afirmación no es completamente exacta, pues todavía quedan algunas partidas de insurrectos que luchan desesperadamente, pero sin prometerse el triunfo de su causa. A la resistencia tenaz á la dominación rusa ha sucedido en Polonia un gran desaliento y la emigración es extraordinaria. La mayor parte de los emigrados van á Francia. El gobierno de San Petersburgo cree un acto de hábil política que los bienes de los desterrados los adquieran señores rusos, pero prepara así sin quererlo un nuevo conflicto que aparecerá mas adelante. La lucha entre los campesinos polacos y los señores moscovitas, lucha mucho mas terrible que la actual por tener mayor carácter social que política.

Ha sido nombrado comandante general de Soria, el brigadier D. Manuel Alcalde y Rojo, gobernador militar que era de la plaza de Ciudad-Rodrigo; y para este último puesto el brigadier D. Antonio Ramirez Arce, gobernador militar que era de la Gran Canaria.

Mañana sale para Viesgo el ministro de Hacienda Sr. Salaverria.

El Diario español la emprende hoy con los progresistas, y no los deja muy bien parados que digamos en punto á su pretendida union de miras y aspiraciones

en el terreno de las ideas y de la práctica gubernamental, pues comparado lo que ha dicho *La Iberia* con lo espuesto por *La Nación*, y encuentra una notable diferencia entre lo que desea uno y otro colega, sobre todo en asuntos economicos.

Ayer tarde á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal especial:

Paris, 24.

Las noticias de Nueva-York alcanzan al 13. La invasion de los confederados en Maryland, toman proporcionos formidables. Un ejército confederado numeroso se halla concentrado á corta distancia de Washington. En Filadelfia se decía que los confederados habian tomado á Washington, y corria tambien el rumor de que Grant se habia apoderado de Petesburgo.

En Constantinopla el gobierno ha cerrado los establecimientos de misioneros protestantes, mandando prender á muchos de los nuevamente convertidos.

En Túnez han disparado algunos tiros al consúl francés, pero afortunadamente salió ileso.

Anunciase en Paris la publicacion de un folleto importante sobre politica europea.

Ayer volvió á Paris el ministro Drouyn.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 24.

Las noticias de Nueva-York del 16, anuncian que los confederados se habian retirado y vuelto á pasar el Potomac despues de haber amenazado atacar el fuerte Stephen, cerca de Washington, pero que llevaron consigo un gran botin.

Anoche en la calle del Principe, fué atropellado por un coche de plaza un soldado de Coraceros de la Reina, llamado Antonio Tovar, recibiendo una grave lesion; creemos que con fractura en una rodilla. El cochero fué puesto á disposición de la autoridad.

En la casa de socorro de la calle de Silva, fué auxiliado anoche un jóven que quedó morral de una caída que dió de una considerable altura en los desmontes que se están haciendo en la Montaña del Principe Pio. Es la segunda ó tercera desgracia de este género que ocurre en aquel sitio, por no adoptar precauciones bastantes para impedirlo.

En 31 de mayo último existían en los depósitos de mendigos 50 individuos entre hombres, mujeres, niños y niñas; retiraron de las calles en todo el mes de junio 162, é ingresaron en los mismos depósitos 212. Salieron por tránsitos de justicia con carta-guia ó á sus casas 137 y pasaron á los Asilos de S. Bernardino 45. El alta y baja que han tenido los mismos asilos en el mes de junio último es como sigue: Existía en 31 de mayo último 534, ingresaron en junio 37, salieron por tránsitos de justicia con carta-guia ó á sus casas, 45; con licencia, 6; y fallecieron 3; quedando un total en 1.º del mes actual de 567.

Dice *El Clamor público*, y nosotros no sabemos con qué fundamento:

«Parece que en la fábrica de papel sellado se trata de llevar á efecto muy en breve un arreglo en la plantilla de los empleados. Hasta aquí nada de particular tiene la noticia; pero lo grave está en el modo de realizar la reforma, porque se reduce á suprimir cinco plazas dotadas con 6.000 rs. cada una, y crear otra, cuya dotación absorba la suma de las cinco suprimidas.»

Ayer tuvo lugar en la calle de Hortaleza un doble crimen, acerca del cual hemos oido pormenores que repetiremos tal cual se nos han referido, sin que podamos salir garantes de la exactitud de los hechos. Un cerrajero de la calle de San Anton, despues de estar en su casa á mudarse, sin hallar ropa al efecto, se halló en la calle á su mujer, que iba acompañada de cierto individuo, de quien se asegura ser hombre de dudosos antecedentes. No sabemos qué medió entre ellos; pero éste dió nabaja en mano tras el marido, que huyó y cayó junto á la puerta de la Escuela Pia, recibiendo de su perseguidor una cuchillada en la cara que le dejó toda la mejilla colgando y el hueso descubierto, desde el ojo al cuello. La nabaja se rompió del golpe. El agresor se asestó en seguida otra cuchillada en el vientre. Ambos fueron conducidos á la casa de socorro de la calle de Fuenarral, y este último, al subir la escalera y al notar que llevaba el intestino fuera, cayó al suelo. El médico de guardia Sr. Segarra, sin embargo, le animó un tanto é hizo á ambos la primera cura, siendo trasladados al Hospital. Aunque las heridas de ambos son graves, se cree que curarán. Otros pormenores hemos oido que no creemos prudente hacer público todavía.

Hoy publicará la *Gaceta* los reales decretos aprobando el reglamento para la provision y orden de ascensos de las plazas de facultativos de establecimientos generales y provinciales de Beneficencia; aprobando la erección de una estatua á Colon, y aprobando el reglamento sobre atribuciones de los arquitectos, maestros de obras y aparejadores.

Ayer, primer día de elecciones en Pamplona, obtuvo D. Ricardo Alzugaray

116 votos de 118 que tomaron parte en la elección para diputado provincial en un distrito de aquella ciudad.

Anoche, á última hora, recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 24.

Dícese que el rey D. Francisco de Asis saldrá el 17 de Madrid, se detendrá á descansar en Burdeos, y llegará á Paris el 21.

Háblase del matrimonio del heredero de la corona de Bélgica con una princesa perteneciente á la familia de Bonaparte.

Atribuyese la entrevista del rey de Prusia y Napoleon en Baden, á proyectos de engrandecimiento territorial de Prusia y Francia.

Un periódico de oposicion nos hace varias preguntas respecto al estado de nuestros soldados en Santo Domingo á las que contestaremos en breves líneas. Es cierto que se han secado las lagunas que existían al lado de Monte Cristi, pero lo que ignora sin duda el periódico es que existen aparatos para hacer potables por medio de una filtracion el agua del mar, y que nuestro ejército está provisto abundantemente de estos aparatos, por los que el agua no escasea.

Respecto á que el general Gándara no ha podido conseguir que los hijos del país le informen de los movimientos del enemigo, diremos á nuestro colega que le han engañado; y que el general Gándara está al corriente de lo que pasa en el campo insurrecto.

Añade el mismo periódico, que nuestras tropas ni adelantan ni retroceden, por lo que cada día hay mayor número de enfermos. Respecto al movimiento de ropas debemos recordar el estado en que hoy se encuentran nuestros asuntos de Santo Domingo, y en lo relativo á las enfermedades, aseguramos que no obstante lo avanzando de la estación, el número de enfermos es menor desde que se suprimieron los campamentos de la provincia de Seigo.

Como todo esto parece tender á demostrar la situación penosa de nuestros soldados en aquel país, haremos constar una cosa que es allí pública, y es que los individuos de tropa ansian el momento de abandonar los hospitales para reincorporarse á sus cuerpos, y que recientemente se ha dado el caso de presentarse al embarque en la isla de Cuba y ser detenido un enfermo á quien aun no se le habia dado el alta ni el permiso de embarcarse.

El lanchon *Felice*, patron José Lecumbarrí, procedente de Somorrostro, con cargamento de vena, se ha perdido en el banco del S. O. de la barra de Bilbao, al querer entrar en baja mar, salvándose la tripulación.

El ayuntamiento de Bilbao obsequió el viernes al senador y diputado general de Guipúzcoa Sr. Aldamar, con un gran banquete en Portugalete. Los convidados hicieron el viaje en un vapor y volvieron por tierra en carruaje.

Dice un periódico de Granada: «El bando publicado para la prohibición de todas clases de armas blancas ha proporcionado en lo que va de mes varios arrestos y algunos ducados de multa; esta disposición gubernativa, dictada por nuestro celoso gobernador, evitará en adelante que la estadística criminal de esta provincia sea muy alarmante con la repetición de tantos crímenes, por el uso immoderado de armas que debieron estar siempre prohibidas.»

A las diez de la mañana del día 18 dell actual, se inauguraron en el pueblo de Carpio de la provincia de Valladolid los trabajos para la construcción de la línea férrea, que partiendo de Medina del Campo ha de terminar en Salamanca, levantándose la oportuna acta, que fué archivée en el del ayuntamiento del espresado pueblo. Como el terreno por donde ha de cruzar la vía es en su mayor parte accesible para la construcción, sin que exija esta la apertura de túneles ni el rompimiento de grandes desmontes que son las obras más costosas y que necesitan mas tiempo, creemos que en un plazo corto se hallará en estado de explotarse.

Segun dice una correspondencia de Paris, por iniciativa del emperador se trata de abolir por completo los arsenales y confiar á la industria particular la construcción de todos los buques de guerra de la marina imperial.

La compañía que ha de actuar en el teatro de Lope de Vega de Valladolid en competencia con la del nuevo coliseo de Calderon, se halla formada. La componen la primera actriz, señorita Baga; dama jóven doña Elisa Boldum; otra, señora doña Josefa Olaso; dama jóven graciosa, doña Trinidad Vedia; otra dama jóven, señora Llieva, dama matrona, doña Micaela Ramos; y característica señora Olaso. Primer actor y director D. Juan Casañe; otro primer actor y segundo galán D. Eduardo Molina; primer galán jóven Sr. Compto; otro, Sr. Olaso; primer actor de carácter D. José Alvera; primer actor y director cómico D. José Miguel, otros dos segundos que lo son D. José Garcia y D. José García. Una compañía coreográfica compuesta de siete parejas bajo la dirección del Sr. Maldonado y la primera bailarina absoluta señora Montero.

Contestando á lo que ayer decía *La Nación*, leemos hoy en *El Contemporáneo*: «Dice nuestro colega que la crisis no está limitada á Cataluña, sino que tam-

bien se extiende á Valencia, Alicante, Cádiz, Santander y á toda España. No tenemos noticia, ni creemos que se experimente falta de trabajo más que en Barcelona: aquí está circunscrita la crisis obrera. Si nuestro colega quiere decir que en toda España se advierte el mismo fenómeno que experimentan los fabricantes catalanes; si los depósitos de la industria catalana están llenos como lo están los almacenes de Barcelona, este hecho general sería tan solo un efecto de la crisis industrial del Principado, y por tanto, ella es la única que existe y es la misma que produce la falta de trabajo, que es el problema tal como se nos presenta desde luego. Conste, pues que solo en Cataluña se advierte crisis obrera.»

Con presencia de noticias comunicadas por el ministerio de Estado por conducto del de Marina, se publica el siguiente aviso á los navegantes:

«Por disposición del gobierno de Dinamarca se apagarán en casos dados, segun las eventualidades de las presentes circunstancias, las luces de los faros de la costa occidental del Ducado de Schleswig, particularmente la de los de Lest y Rodokleff, situados en la isla de Sild.»

En la primera seccion de inspectores de primera enseñanza hay una plaza vacante y dos en la segunda, las cuales han de proveerse entre los demas inspectores que tengan aptitud legal, segun sus méritos y servicios.

En Ciudadela de Menorca se ha establecido un comité progresista, nombrando presidente de honor al ilustre duque de la Victoria, á quien con este motivo han escrito los individuos del Comité, recibiendo de parte del duque una contestacion afectuosa. El autor de la carta en que se da esta noticia, añade que ha participado este suceso al presidente del comité de Zaragoza, y manifiesta el deseo de que todos los comités progresistas de España imitasen el ejemplo del de Ciudadela.

El *Diario de Zaragoza* confirma la noticia de haber adquirido ya el ferro-carril de Tardienta la compañía explotadora de la linea de Zaragoza á Barcelona, poniendo al frente de los trabajos al señor don Modesto Basurte

El ayuntamiento de Córdoba trata de establecer en aquella capital el alumbrado de aceite mineral, que tanto se va generalizando.

También en Cáceres parece que se piensa en la misma mejora.

Ha llegado á Tarragona, donde se propone dar algunas funciones, el Sr. Spira, autor del instrumento músico de paja y madera que tanto llama la atención de cuantos le oyen.

Al ocurrir hace dos ó tres dias en la playa de Alicante el derribo de una cascata de baños, de que hemos hablado ayer, el súbdito francés Mr. E. Verdet, que vio entre las personas que cayeron al agua un niño de tres años, que de seguro hubiera perecido por su corta edad, se arrojó inmediatamente al mar y logró sacarlo, entregándolo sano y salvo á sus afligidos padres. El señor gobernador de la provincia dió las gracias á Mr. E. Verdet por su noble comportamiento.

Ha fallecido en Portugal de una apoplejía fulminante, el honrado y antiguo diputado Sr. Viriato Sertorio de Faria Blanc, persona de quien muchos españoles, poco favorecidos de la fortuna, conservan muy grandes motivos de gratitud.

Mañana hay gran fiesta y baile en las casas capitulares de la villa de Arahall, en demostración de júbilo por la nueva vía férrea que ha de pasar por aquella población.

Parece que ha sido nombrado comendador de la real y distinguida Orden española de Carlos III, el Sr. D. Agustín Carbonell y Cárdenas, administrador principal de propiedades y derechos del Estado de Sevilla.

Ha llegado á Sevilla la jóven barbuca que tanto ha llamado la atención en Madrid.

En la mañana del miércoles último, navegando el vapor *Sanhilar* por la barra de este nombre, en la punta llamada de Montijo, chocó contra un peñasco, perdiéndose completamente. La causa fué la espesa niebla que se levantó. Toda la tripulación y cargamento se ha salvado. Dicho buque pertenecía á los Sres. Butler hermanos, de Cádiz.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Príncipe.—A las nueve de la noche.—*La linda de Chamounix*, drama en 3 actos.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 3 y á las 9.—Grandes funciones de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos. En ambas funciones trabajarán los leones.

Campos Eliseos.—Funcion para el 23.—A las 6 1/2 de la tarde.—La compañía árabe ejecutará variedad y difíciles suertes en la plaza de Beceros.—Teatro de Rossini, á las 8 y 1 1/2. 3.ª representacion de la ópera *Anna Bolena*.—Plaza del teatro: En el intermedio del 2.º al 3.º cuadro se dispararán los fuegos artificiales, dando fin con una decoración, en la que aparecerá Santiago Patron de España.—A las 8 1/2: La banda de arillería y el cuerpo de coros ejecutarán variedad de piezas en el Salon de conciertos.—A las

ocho y media.—La banda del regimiento de Cuenca tocará variedad de piezas bailables á la orilla de la ria. Los demas pormenores se anunciarán por los carteles.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

«Muy señor mio de toda mi consideracion: Ruego á Vd. de publicidad en las columnas de su apreciable periódico, al siguiente comunicado, que con esta fecha dirijo al director del periódico *El Ancora*, á cuyo favor le quedará reconocido su afectísimo S. S. Q. B. L. M.

El subdirector general del *Montepío Universal*,

El marqués de San José »

Madrid, 23 de julio de 1864.

Sr. Director del periódico *El Ancora*: «Muy señor mio y de mi consideracion: En el número 166 del periódico que dirige Vd., publicado en el dia de ayer, he leído un párrafo en que se censura de una manera, que ahora me abstengo de calificar, la administración de la Compañía de seguros sobre la vida *Montepío Universal*.

«En uso, pues, del derecho que la ley nos concede, espero se servirá Vd. disponer se inserten en el número próximo de su periódico estas líneas, en que ruego á los lectores del *Ancora* que desconozcan el orden con que procede la administración del *Montepío*, suspendan todo juicio interin resuelven los tribunales la demanda que entablo hoy mismo contra *El Ancora*.

«Soy, señor director, su seguro servidor Q. B. S. M.

El subdirector general del *Montepío Universal*,

El marqués de San José.»

CAUSA

á consecuencia del asesinato cometido en la travesía de San Mateo.

(Continuacion.)

El defensor de José Uria prosigue en su propósito de demostrar que no habia en este tanto amor á Josefa Egaña, como se quiere suponer, y así lo demuestra su rompimiento con ellas el haberlo hecho público y el haber buscado otra novia, razones que destruyen la idea de un homicidio por celos.

Respecto á que Uria emplease mal lenguaje con la Josefa en una carta aducida en autos, no halla en ello sino un defecto muy general de emplear ciertas intergecciones que no están en el diccionario; y dice, que no es razon para meter en la cárcel á todos los amantes que las emplean. Otro tanto dice respecto á

las riñas que entre los dos mediaban, escenas que son muy frecuentes entre enamorados; y respecto á las amenazas no las halla justificadas, y aun cuando lo e tuvieran, dice que su castigo, segun el código, consiste solo en arresto mayor y multa de 10 á 100 duros; y llama su atencion á que la Josefa, tan aficionada á transmitir el papel sus impresiones, no escribiese nada de esto ni lo confiase á personas de tanta confianza como su hermana, y hubiese de confiarlo á personas extrañas, como lo son las que han de puesto acerca de este particular.

En seguida pasa á analizar la verdad de estas declaraciones, encontrando en ellas defectos y contradicciones que les quitan su valor, hallando extraño que el teniente, que es uno de los testigos, y dijo en una ocasion que pensaba casarse con la Josefa, permitiese que delante de él, amante y militar, tolerara tan graves injurias á la que creia él que podia llegar á ser su esposa: por otro lado, juzga que este testigo puede ser apasionado y parcial; defecto análogo encuentra en el asistente de dicho oficial, y halla inverosímil que la Josefa confiase sus secretos á personas con quienes no tuviese intimidad.

En cuanto á las declaraciones de García Arrojo, las encuentra contradichas por él mismo y por otros testigos, y encuentra ademas en este que pudo verse dominado por la idea de ponerse en buen lugar para apartar de sí la responsabilidad que pudiera caberle, al verse complicado en el proceso.

Del análisis de estas declaraciones, deduce: que todas ellas son ineficaces ante la ley y el buen sentido; y por consiguiente, que no hay prueba alguna sobre las supuestas amenazas de muerte, observándose ademas, que todos los testigos se refieren á la época en que José Uria tenia relaciones con la Josefa Egaña, y no despues que estas se terminaron, lo cual, en caso de ser cierto, probaria otra vez más que nuestro defendido estaba conforme, y aun contento, con que dichas relaciones se hubiesen cortado.

Pero suponiendo, continúa, sin concederle, que Uria, en un momento de disgusto ó de cólera, hubiese proferido algunas amenazas, ¿serviria esto de indicio contra él en la presente causa?

El sentido comun mas vulgar contesta por nosotros negativamente. Si de las mil amenazas que oimos todos los dias llegara á realizarse una sola, ni seria posible vivir en sociedad, ni habria jueces y tribunales que pudieran conocer de estos delitos. Afortunadamente las amenazas son fuegos fatuos; débiles exhalaciones, que se disuelven en el espacio. Los que demuestran los sentimientos de su alma con palabras, son por lo comun poco temibles; no así los de caracter taciturno y reservado, que concretan todos sus pensamientos en la idea única que piensan poner por obra. Si á José Uria se

le hubiese visto en los dias anteriores al crimen que se persigue, sombrío y reconcentrado en sí mismo, acaso este estado de su ánimo revelaria un pensamiento de venganza; más precisamente en aquellos dias se le ve con los amigos y conocidos en su estado normal, contento, y obsequiándolos del modo que se acostumbra entre personas de su clase. Por lo tanto, aunque negando la evidencia, se quiera suponer que alguna vez se hubiese extraviado hasta el punto de amenazar á su novia, tal amenaza no constituiria un indicio, ni aun la más leve presuncion de participacion en el delito, objeto de este proceso.

Algunas sospechas existiria contra Uria, si en vez de amenazas se dijera que habia maltratado de obra á su amante; pero afortunadamente nada de esto consta de las muchísimas declaraciones que componen el proceso. Lo único que dice D. J. de P. es: que al salir una noche del café de la Concepcion Jerónima, pidió Uria un pañuelo á su novia, y como esto no se le entregase en el acto, le dió un empujon en el brazo; pero D. J. A., que se hallaba presente, no vió este hecho, que por otra parte no merece mencionarse.

Acercas de la idea emitida por el promotor de que Uria no debió volver á casa de la Josefa desde que concluyeron sus relaciones, como hace toda persona honrada; dice: que si la honra se pierde por volver á la casa de una amada despues de reñir con ella, hay pocos hombres honrados, por que lo general es que tras la tempestad venga la calma; que Uria, sin embargo, no fué constantemente; que es verdad que volvió la misma noche rompiendo á fuerza de llamar el cordon de la campanilla, que viendo que no le abrian se marchó pidiendo la llave de la calle y que volvió á la mañana siguiente, tomó chocolate con la Josefa, pero sin que entre ellos mediase nueva disputa; que volvió el sábado á consecuencia de la carta que le escribió la Josefa, pero no llegó á entrar; y se defiende á examinar las contradictorias declaraciones respecto á si disputaron ó no aquel dia, concluyendo por sentar que como esta escena pasó entre ellos y no están conformes los testigos, no es facil saber la verdad.

De los antecedentes hasta aquí examinados deduce el defensor de Uria que los hechos no le acusan, le favorecen mas bien; que no el autor del delito, que no lo puede ser; y lo que es mas, que hay imposibilidad física de que pudiera serle, pasando para demostrarlo á emplear los siguientes razonamientos.

Segun las declaraciones de los médicos forenses, la muerte de la desgraciada Josefa Egaña debió verificarse el domingo 6 de marzo último, y que del reconocimiento y autopsia del cadáver aparecia: que el cabello estaba en completo desorden, con las trenzas enredadas, y

ó no las hará; eso no impide que presentemos nuestros respetos al español. Por el contrario, debemos estar bien en su opinion, en su afecto si es posible, si hemos de llegar á estar bien con él. De este modo estareis seguros, compañeros, de no perder de vista á vuestro hombre, y de echarle mano cuando bien os parezca.

—Dice bien! exclamó La Gazette.... por otra parte, no se por qué no hemos de discutir con Pampelonne, que es la estratagema personificada. Sin embargo, debo declarar que antes de visitar á la embajada española, quisiera....

—Ir á casa del Sr. Thomassin, interrumpió Pampelonne, es cosa convenida, mi bello enamorado, tengo buena memoria.

—Pero si vamos á casa de ese miserable, observó el Bailío, á ponerle buena cara, me verá obligado á sonreírle, á ponerle buena cara, cuando lo que quiero es matarle; de ese modo me obligais á faltar á mi dignidad.

—¡Pardiez! ¡bonita virtud es la dignidad en política! os compadezco porque seais tan jóven á vuestra edad.

—Vamos, señor Bailío, dijo La Gazette, no contrariéis, por Dios, al caballero y suseribid á sus caprichos; ya veis que discutiendo perdemos un tiempo precioso... por todos los doblones que no tengo, quisiera estar ya en la calle del abogado Thomassin, en el barrio de Santiago.

—Sea, decidid, me resigno.

—¡Bueno! pues entonces, vistámonos.

—¡Vistámonos! dijo el normando con estrañeza; ¿quereis decirme con qué?

—Ahí tenéis lo necesario respondió Pampelonne, dando al capitán un envoltorio de ropa.

La Gazette estendió en el suelo todos aquellos vestidos, que exhalaban un olor á humedad insoportable. Clermont echó á reír á carcajadas al ver la estraña mueca del normando, que generalmente colocaba entre las felicidades humanas la alegría de adornarse con fastuosos vestidos. Ahora bien, nada más lastimoso que aquel traje de circunstancias, compuesto de una hopalanda forrada de pelos de zorra, de un pantalon ancho cortado en otro tiempo por un kalmuk, de un gorro de pieles, y de botas largas de campana.

—Despachémonos, continuó Pampelonne, y apuesto á que nunca, ningun

Sármata ha tenido mejor talle que vos, mi querido baron.

—Entonces me dais un papel de mudo.

—Precisamente.

—¡Bien! no me disgusta, porque lléveme el diablo si veo claro en este galimatias... pero creo que hablé cuando el señor Clermont dió esa estocada famosa...

—Sí, sí, dije dos ó tres palabras, de las que sin duda se acordará el español.

—No, nuestro hombre estaba demasiado preocupado para cuidarse de lo que deciais... ademas, creeré todo lo que queramos, esto es evidente... Vos, Bailío, sois el conde Kataklopski, caballero polaco, de familia de príncipe... ¿No habeis estado en Polonia?

—Sí, allí fui pagé del rey difunto, y conservo algunas palabras del idioma salvaje de los bárbaros...

—Perfectamente.... habeis venido á Francia para ocupar vuestros ócios peleando en favor de la Liga; os inclináis por España. Como hombre del gran mundo, hablais puramente el francés y el latín, y os será muy grato combatir á las ordenes del señor Olivero.

—Convenido.

—Yo soy uno de vuestros gentiles hombres, vuestro escudero, por ejemplo, y vuestro confidente; hablo el francés así así, y el latín bastante mal, pero soy un valiente que posee como vos el arte de esa famosa estocada; soy por naturaleza feroz, ávido de dinero, discreto, bueno para todo, y precioso en las empresas que exigen audacia, silencio, y una conciencia muy elástica.... Me llaman.... ¿Cómo me llamaréis?

—Ivarof.

—Muy bien.

—¿Y á mí, preguntó La Gazette, con qué nombre me bautizais?

—Poco importa, respondió Pampelonne.

—¿Cómo poco importa!

—No respondeis á ningún nombre.

—¡Ah! ¿Y por qué razón?

—Puesto que sois mudo...

—¡Calle! ¡Es verdad! Sobre todo muy cómodo. Ahora, caballero, ¿qué vamos á hacer en esta comedia?

—No lo sé.

—¡Bien! dijo Clermont, eso es muy satisfactorio, y sobre todo categorico.

—Cuando digo que no lo sé, es porque me reservo; los acontecimientos vendrán por sí mismos. Fio en vuestra sagacidad, mi querido Bailío, para salir bien de este lance, y sacar de él el mejor par-

a para asegurarse bien de su sinceridad.

—Vamos á ver, camarada, dijo el ciudadano llevándole aparte, ¿nos tomáis por necios á quienes se manja fácilmente? ¿con qué objeto venis á hablarnos de vuestras adoraciones políticas?... ¿tenemos cara de Ugonotes ó de convertidos?

—Bien fingido, repuso el hombre riendo; si he de juzgar por vuestro acento, sois gascon, seor hidalgo; yo soy de Piscardia, y los naturales de allí son tan avisados como los gascones. Os obstináis en negar que sois realistas, y eso es muy prudente en los tiempos que corren; pero yo no me muerdo el anzuelo... os he oido hablar, os he adivinado, trabajais por nuestro gran príncipe, y yo soy de los vuestros. Sin embargo, confieso que necesitais una prenda para que creais en mi palabra, y no me tratéis como á infiel; voy á daros esa prenda, dignaos seguirme.

Pampelonne siguió al ciudadano, que entró en su propio despacho, abrió un baul y despues un cajon secreto en este baul, y puso ante los ojos del caballero muchas cartas que probaban una correspondencia secreta con el baron de Rosny, futuro ministro de Enrique IV.

—¿Estais convencido? preguntó nuestro hombre.

—Perfectamente.

—Mirad, pues, aquí como en vuestra casa, os la cedo con todo mi corazón desde la cueva hasta el graero.

—¡Pardiez! compadre. No sabeis el servicio que nos prestais obrando de ese modo.

—Poco me importa, soy desinteresado, creedlo... sin embargo...

—¿Qué hay?

—Tengo una gran falta...

—Yo tengo mil; hablemos de la vuestra.

—Soy curioso, y no me quejo de ello, puesto que á esa curiosidad debo el haberos conocido.

—¿Y qué más?

—¡Eh! pues bien, me muere de ganas de saber qué interés singular tenéis en salvar á ese bribon que en este momento está deshonorando mi cama.

—Mis compañeros os lo dirán; han recogido á ese pobre diablo en la calle, debajo de vuestras ventanas; la casualidad ha hecho que hayan hallado en él á un hombre á quien necesitan á todo trance; ayudadles á hacerles hablar, y seréis para ellos una especie de providencia.

—A deciros verdad, no os ocultaré que soy algo cirujano, y que la herida de ese miserable me parece mortal; pero empleando ciertos bálsamos heroicos, tal vez llegará á satisfacer á vuestros amigos; volvamos á su lado; y puesto que habeis leído estas cartas, dignaos decirles que pueden confiar en mí!

Pampelonne se apresuró á referir á Clermont y á La Gazette lo que acababa de saber, y los dos partidarios se escuchaban con alegría, cuando el amo de la casa se acercó á ellos y les dijo:

—Si habeis de creerme, señores, dejad en paz al herido en vez de atormentarle para hacerle hablar. Me ha sido fácil vencerme de que vuestra presencia, por causas que no puedo conocer, turba y agita peligrosamente á ese pobre diablo; sus dientes chocan, arde su frente, está devorado por la calentura, y agota sus fuerzas para articular sonidos incoherentes; dejadme que yo vele solo á su cabecera, y me encargo de hacerle vivir, al menos artificialmente, hasta que haya podido oír vuestras preguntas, y satisfacerlas por medio de respuestas aunque sean breves.

—¿Y cuándo hablará?

—Dentro de dos dias lo más pronto...

Vamos, señora, añadió el ciudadano, dirigiéndose á su mujer, conducid á nuestros huéspedes á la mejor habitacion que tengamos, echad tres colchones en el suelo, y que descansen cómodamente lo que queda de noche; despues vendreis aquí, porque nuestros conocimientos me son indispensables.

—Vamos á acostarnos, dijo Pampelonne.

—¡Sin cenar! Murmuró La Gazette dando un suspiro.

—Teneis una indiscrecion bastante rara, exclamó el Bailío riendo de la mueca del normando.

—Decid más bien un raro apetito, para no ofender la cortesía ni la verdad.

XI.

Cómo inspiró á Pampelonne la estocada á la ligera, para imaginar una singular estratagema.

Pampelonne y el Bailío hicieron todo lo posible para impedir que La Gazette cometiese una indiscrecion, pidiendo de cenar á la mujer del ciudadano, pero fueron en vano todos sus esfuerzos. El normando se moria de hambre, y como todo

que parecía haber sufrido algunas tracciones en el lado derecho; que la muerte no era efecto del suicidio; que el homicidio pudo haber sido ejecutado por un solo individuo, cogiendo descuida á la víctima, y sin que ésta hubiese podido gritar ni ofrecer gran resistencia; y que conceptuaban suficiente el espacio de un minuto para producir la muerte desde el momento en que empezó á obrar la causa asfixiante, que fué producida por la compresión del cuello con las manos y con el pañuelo retorcido, que se halló sobre la espalda y hombro derecho de la víctima, fólíos 64, 202.

Es, pues, indudable que la desgracia que hoy lamentamos ocurrió el domingo 6 de marzo, y que fué un homicidio alejoso.

Calculando el defensor por la hora en que vieron varios testigos á la Josefa, que debía salir aquella tarde de paseo con su hermana y el novio de esta, que recibió el farol de la escalera á las diez de la mañana, que salió á misa vestida de negro á cosa de las once, después de cuya hora ya no fué vista hasta que al día siguiente se descubrió el cadáver, presume el defensor que regresaría á casa después de las once y media, hora en que Benito Estevez estuvo á recoger la ropa que le cuidaba la Josefa, y no hallando á esta en su habitación volvió á la una, hora en que tuvo el mismo resultado, sucediendo lo mismo á la peñadora que llamó á las dos, y después de esta hora nadie vió á la Josefa aunque estuvieron varias personas incluidas su hermana y el novio de ésta que permanecieron sentados en la escalera desde las cuatro á las cinco y media. Las declaraciones de los testigos parece que patentizan que el crimen debió perpetrarse desde las once y media ó doce menos cuarto hasta la una de la tarde en que se presentó por segunda vez Benito Estevez, opinión que se corrobora por el hecho de haber hallado la comida en el fogón, lo cual indica que la Josefa fué asesinada antes de comer y aun antes de que echara en el puchero la verdura, que por lo general se acostumbra á hacer algún tiempo antes.

Juzga el defensor, que aunque los facultativos crean suficiente un minuto para producir la muerte desde que empezó á obrar la causa asfixiante, el criminal debió emplear algún tiempo para consumar su obra.

El asesino entraría en el cuarto, abriéndole la puerta la misma Josefa Egaña, de quien sería conocido; estaría espionando el momento oportuno para lanzarse sobre su víctima, á quien arrastró de los cabellos, comprimió el cuello, primero con las manos, y después con el pañuelo que se halló sobre el cadáver, hasta producirle la muerte; entró en la sala principal, atrancó la cerradura del armario, robó los efectos que pudo, y sorprendido por algún leve ruido, ó aterrado con su

delito, se salió de la habitación sin satisfacer por entero su codicia; pero dejando detras de sí la muerte y el espanto, tuvo la suerte, y para nuestro representado la desgracia, de que nadie le apercibiera; y á eso debe su salvación, y José Uria su infortunio. Por más que el criminal obrara con rapidez, con la velocidad del tigre, debió emplear de veinte á treinta minutos al menos; y en la ocasión en que se cometió el crimen, ¿pudo José Uria disponer de este tiempo? Hay muchos datos en el proceso que demuestran la verdad que dejamos sentada; que nuestro defendido no fué; no pudo ser el autor de semejante crimen. Prescindiremos en lo posible de las declaraciones de José Uria, y fijándonos casi exclusivamente en los de los testigos del sumario, con ellos demostraremos aquella verdad incontestable.

De estos datos y de las horas que estuvo Uria ocupado con el coche de su amo y en otros sitios, según consta de declaraciones, saca la conclusión de que su defendido no pudo ser autor del crimen.

Continuará pasado mañana.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 25.—Santiago Apóstol, patron de España, y San Cristóbal, mártir.

Cantos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago: por la mañana á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Vicente Pastor, y por la tarde se cantarán completas y reserva.

ANUNCIOS.

EN LA TARDE DEL DOMINGO 17 del corriente se perdió una perra pacheña, blanca, con manchas de color de canela y un bozal de alambre. Se suplica á la persona que la haya recogido, la entregue en la calle de la Cruz, número 12, portería, donde se dará el hallazgo.

EN EL DIA 17 DEL CORRIENTE mes, desde Alcalá de Henares, por la carretera, hasta la Puerta de Alcalá, se perdió un pliego que contenía un testimonio y varias cartas de pago de una tierra que radica en el término de dicha ciudad, que se compró á la nación.

Se desea que el que lo haya encontrado lo entregue en la calle del Florin, número 2, portería, donde además de agradecerse se le gratificará, ó en Alcalá de Henares, calle de Roma, número 13.

ULTIMA REMESA DE BARATO.—Pañolería, bordados, de China, de 60 á 4.000 rs.; lanillas de 3 y 3 1/2 rs.; indianas, 2 y 3 rs. Postas, 32 al lado del portal de la Virgen.

LA SEÑORA

DOÑA MARIANA LOPEZ PINTADO ha fallecido el día 24 del presente mes, á las diez y media de su mañana.

Doña Josefa María y doña María de los Dolores Dalp, D. Pedro Antonio Lopez y Lopez hijo político, sus nietos, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes suplican á sus numerosos amigos que no hayan recibido invitación, se sirvan encomendar á Dios y asistir el lunes 25 del corriente á las seis de la tarde, desde la parroquia de Santiago al cementerio de la Sacramental de San Luis, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

CARN BARATO DE CAMAS DE hierro y doradas, á la inglesa.—Hay de las primeras de 100 rs. en adelante, con dibujo y ruedas; y de las segundas á 1.200 las de matrimonio; y 800 las chicas. Palanganeros de 12 á 20 rs. y perchas á real y real y medio gancho. También se admiten composturas y se varían las camas al sistema moderno. Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.

EL QUE HUBIERE ENCONTRADO un pendiente largo de topacios con chispas de diamante que se perdió en el día de ayer desde la plazuela de Santa Cruz, calles de Zaragoza, Postas, Bajada de Esparteros, Concepción Gerónima, Lechuga, Atocha hasta la de Carretas, tendrá á bien entregarle en la portería de la casa de la escelentísima señora condesa de Bornos calle del Pez, número 18, donde se enseñará el compañero y dará el hallazgo.

INTERESANTE.—UN JOVEN ESTRANJERO que posee cuatro idiomas y reúne ventajosas condiciones, desea ser secretario de alguna casa ó persona particular, sea para residir ó viajar. Escribir á Mr. Vemat, lista del correo, Madrid.

VENTA DE TERRENO O ARRIBANDO.—Se hace de 30.000 pies, y otro de 19.000, parte edificado; éste se vende ó se arrienda: los dos se hallan á 200 varas de Madrid, dentro del ensanche. Dará razón D. Antonio Miguel, calle del Bastero, 9, principal.

SE CEDE UN GABINETE CON AL-Seoba. Jardines, 14, segundo.

FABRICA DE TUBOS CONTINUOS de plomo, de D. Francisco Lozano y Muñoz, calle de las Navas de Tolosa, 12, Chamberí.

Despacho: calle del Olivo, 30, Madrid. Hay cañerías de varias clases y se hacen de encargo á precios arreglados.

LA UNICA EN ESPAÑA QUE PONE un sistema nuevo para la dentadura, es doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara.

Esta señora ha regresado de su viaje del extranjero, donde ha visto y examinado con detención los últimos adelantos de la profesion del dentista. Por consiguiente, ofrece dentaduras que con la mayor facilidad se parten necces en el acto sin miedo de que las muelas se rompan. Se hacen dentaduras de todas clases de caucho, garantizando sus obras como lo tiene de costumbre, las que serán su precio desde 400 rs. á 2.000, asimismo las piezas sueltas á precios sumamente arreglados. Igual se hacen dentaduras de oro, plata y platino; se extraen muelas, dientes y raigones; se orifica, empasta y limpia la dentadura con equidad.

Vive, Puerta del Sol, núm. 9, tercero derecha, encima del despacho de los ferrocarriles.

SE VENDE EL CORTIJOL LLAMADO de Perez Estrella, término de Castro del Rio, provincia de Córdoba, compuesto en total de 356 fanegas de tierra. Gana de renta: en trigo, 370 fanegas; en cebada, 135 fanegas; y en dinero 800 rs. vellón anualmente.

Los que quieran interesarse en su adquisición pueden dirigirse con sus proposiciones al administrador principal de propiedades y derechos del Estado en la provincia de Toledo, encargado por sus dueños.

GRAN SURTIDO DE ESCOPETAS de caza, revolvers de puñal, pistolas y escopetas de salon, á precios de fábrica. Carretas, 27, principal.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA Medalla de premio de la gran Exposicion internacional de Londres de 1852, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 8, frente al ministerio de la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zagasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García del Revilla.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. MILARION DE ZULOAGA

PARA MANILA SALDRA EN TO-do el mes de agosto del puerto de Cádiz la acreditada y de gran porte fragata Margurita, su capitán D. Marcos Maten y Mas, admitiendo carga y pasajeros en sus magnificas camaras. Darán informes los señores Farragut y hermano, de Palma de Mallorca, y D. Luciano Alcon, de Cádiz.

PRESTITO ROMANO.—5 POR 100 de 50 millones de francos, decretado por quírografo pontificio de 26 de marzo de 1864.

Obligaciones al portador de 100 francos (380 rs. vn.), 500 francos (1.900 rs. vn.) y 1.000 francos (3.800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (93 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interes anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 1.º de octubre y el 1.º de abril, en Roma, Nápoles, París, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Frankfurt, Viena, Munich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa. Reembolso á la par en 36 años por sortee anual.

Este empréstito lo emite el Banco de Crédito territorial é industrial de Bruselas (Bélgica), director, M. Andres Langrand-Dumonceau, y en los demas países las sucursales y establecimientos mercantiles corresponsales de dicho Banco.

Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de intereses del empréstito Rothschild de 1860, á cumplirse el 1.º de julio.

Para acreditar las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos.

Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda, é hijo, calle de la Salud, núm. 13, y en provincia en casa de sus corresponsales.

A TODA LA HUMANIDAD.—El aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera: 6, 12 y 18 rs. bot. Jardines, 3. tienda.—L. Moreno.

era milagroso para él en aquella noche de bendiciones celestes, se empeñó en comer cualquier cosa antes de dormirse. Su deseo se vió realizado, y la digna mujer de la casa, al mismo tiempo que se ofendia porque no tenían franqueza con ella sirvió á los tres partidarios un enorme jamon, pan en abundancia, y vino clarete.

—¡Pardiez! tartamudeó La Gazette con la boca medio llena, me parece que os habeis atrasado algo, señores, en el noble ejercicio de las armas.

—Desenvolved vuestra opinion, dijo el baillio que se dedicaba pensosamente á cortar lonjas de jamon sin mancharse los dedos.

—Si, decidnos vuestro parecer, añadió Pampelonne acabando de desocupar un vaso del gustoso vinillo.

—Si no habeis perdido la memoria amigos míos, en la guerra se vive de lo que se encuentra, y descuidar la ocasión de acostarse con el estómago repleto cuando se está espuesto á acostarse con el estómago vacío, es ultrajar simplemente á Marte ó á Belona. Ahora bien, yo olfateaba este festin, y vosotros le haciais asco; mañana hubiésemos amañecido muertos de inanición, el señor de Clermont no hubiese tenido fuerzas para vestirse, el señor de Pampelonne se hubiese hallado sin una idea, y el baron La Gazette no habria podido desenvainar como lo hará ahora ciertamente por su rey y por su dama....

—Mi querido capitán, interrumpió Pampelonne, ¿no es una ficcion que estais enamorado?

—No me habeis dicho que tarde ó temprano los hombres más cuerdos comen la simpleza de enamorarse de unas enaguas?

—Si en verdad; ¿y esa dama es digna de vuestra adoracion? ¿es una belleza?

—La señora de Thomassin! respondió vivamente el baillio con una gran sangre fria que encantó á la Gazette.... Es una perla fina; pero os suplico, caballero, que no hablemos sobre ese asunto; nuestro camarada es entusiasta y prolijo, y sería cosa de no concluir.

—Es justo, dijo Pampelonne echándose en un colchon; buenas noches, señores, y hasta mañana; nuestra primera visita será para la casa de la señora de Thomassin, y digo para la casa, porque estoy demasiado seguro de que la habitación ha cambiado de inquilinos.

—Hasta mañana, repitió La Gazette

dando un suspiro; ¡ay! ¡si la casa está vacía haremos hablar á las paredes!

Clermont se acostó como sus compañeros, y estos dormían ya hacia mucho tiempo, cuando él continuaba aun despierto soñando con sus amores, la imagen de Elena de Tarare, dulce imagen á la que habia debido los únicos consuelos de tan largo cautiverio.

El Baillio fué el primero que se puso en pié; habia tanta energía moral bajo esta frágil envuelta, que triunfaba de las fatigas mas rudas, pareciendo hurlarse de ellas. La Gazette se despertó poco tiempo despues de Clermont, y ambos se preparaban á salir para ir en busca de noticias, en el barrio que habitaba la señora de Thomassin, cuando Pampelonne, levantándose bruscamente, los detuvo y los llevo al cuarto de David, despues de haberles probado que con el traje que llevaban, se harian detener infaliblemente apenas dieran los primeros pasos. «Calmad vuestra impaciencia, les dijo, yo tengo la cabeza fria, porque no estoy enamorado, fijos en mí, os repito que nuestro primer paseo será en honor de vuestras damas... nada de imprudencias.»

El herido habia pasado muy mala noche, pero parecia mas tranquilo, y el amo de la casa contó á nuestros tres realistas que habia obtenido esta mejora en el Estado del enfermo, prometiéndole que al cabo de dos dias, si sabia resignarse, podría recobrar el uso de la palabra. Esta promesa, añadió el bravo hombre, no es ilusoria, tranquilizaos, dentro de dos dias podreis hablar de vuestros asuntos.

Mientras el patron hablaba, Clermont no dejaba de mirar al Rifodé, y éste le miraba con una dulce melancolía, muy parecida al éxtasis.

—Bien, dijo Pampelonne; ya está ese asunto arreglado; pensemos ahora en aprovechar bien estos dos dias de espera. Mi querido patron, venid si gustais, tengo que deciros dos palabras al oído.—Tales como aqui nos veis, somos tres prisioneros de la Bastilla, escapados de las garras de la Liga; pero si hemos tenido la dicha de salir sanos y salvos de nuestros calabozos, os confieso que hemos salido de ellos sin un óbolo.—Ahora bien, para los grandes proyectos que meditamos necesitamos algunos escudos; si quereis ayudarnos será un empréstito que nos hagais en nombre del rey; y si es útil que en garantía os diga mi nombre y calidad....

—¿Quereis callar, señor caballero! Yo

se vivir, guardad vuestro incógnito, tal vez me veria embarazado si supiese que érais grandes señores.... La guerra civil me ha arruinado en grande, pero tengo aun algunos dólones de reserva, y os ofrezco una buena parte de ellos con todo mi corazón.

—Haced más, idos á casa de un ropavejero y comprad por nuestra cuenta tres vestidos casi completos, tres vestidos caprichosos, algo originales y de antigua moda.

—No comprendo.

—¿Teneis idea de Polonia y de los polacos en general?

—Recuerdo haber visto ha mucho tiempo, á fa mia, una diputacion de hidalgos polacos que vino á Paris á saludar á S. M. Carlos IX.

—Muy bien... entonces, amigo mio, evocad vuestros recuerdos, y componednos, bien ó mal, tres vestidos casi iguales á los que en otro tiempo debieron excitar vuestra curiosidad. Id, y decios en el camino, que con esta singular comision os hago trabajar para la restauracion de nuestro escelente y valeroso rey.

—Corro....

—Una palabra; de los tres vestidos, uno deberá ser, si no más brillante, más elegante al menos, más rico que los otros dos; será para nuestro camarada, ese gentil señor que habeis visto tan coqueton, á pesar de sus vestidos casi sucios y llenos de desgarrones. Tomad vuestras tres medidas de una ojeada, y marchad.

Al cabo de una hora volvió nuestro buen hombre acompañado de un trabajador con una carga de vestidos, de los que el más moderno tenia un corte horrible.

—Lo siento en el alma, dijo el ciudadano á Pampelonne, que se puso á examinarlos con una flemma cómica; pero me ha sido imposible hallar cosa mejor.

—Es cuanto deseaba, mi querido patron; dignos hacer que lleven todo ese equipo á nuestro cuarto, y que digan á nuestros dos camaradas que aquí los espero.

—Cuando Clermont y La Gazette fueron á ver al caballero, les dijo este: —Vamos á ver, amigos míos; si bien recordais, tenemos que hacer una visita de cumplido al señor Olivero, sobrino de su escelencia D. Mundeiz, y hoy por la mañana á las diez es cuando debemos presentarnos á ese bravo hidalgo.

—Si, respondió Clermont; deseo, como

vos, ir á casa de Olivero; pero habria deseado hablar con David antes de dar ese paso.

—Claramente, añadió la Gazette, el señor Baillio habla como un sabio; Olivero ha perseguido en un tiempo á la señorita de Tarare, se entendió con el infame Louchard para hacerla robar, y aun no he olvidado la mirada llena de espanto que nos dirigió la infortunada jóven, cuando moribunda en casa de la señora de Thomassin, y privada de la palabra, como lo está en este momento el Rifodé, pronunciamos el nombre de sus dos raptores, así....

—Perdonad, perdonad, interrumpió Pampelonne, pongamos un poco de orden en nuestros discursos: ¿decis que la señorita de Tarare estaba en casa de la señora de Thomassin, y que se hallaba moribunda?... ¿en qué época?...

—La vispera ó antevispera de mi arresto. ¿No habeis oido la historia que he referido al Baillio?

—No.... estaba pensando en otra cosa.

—¿Y qué deducis de eso? preguntó con viveza Clermont.

Pampelonne miró á su amigo con dulce compasion; despues, volviendo á su habitual alegría;

—De ahí no deduzco nada, absolutamente nada, mi querido Baillio, y no es en verdad por que he hecho esta absurda pregunta; volvámos á nuestro asunto.

El caballero creia, por el contrario, haber deducido mucho, porque habiendo prestado mediana atencion al primer relato que La Gazette habia hecho al Baillio de la historia de la señorita de Tarare, recordó la funebre ceremonia cuyos preparativos habia visto, cuando se presento en casa de la señora de Thomassin preguntando por el capitán. No le quedaba duda alguna de que la señorita de Tarare habia muerto, y que aquel día se preparaban á llevar al cementerio sus despojos mortales. Por un momento se le ocurrió la idea de revelárselo todo al Baillio; pero desistió de esta idea por dos motivos. Primero; porque no se sintió con valor para quitar á un amante apasionado su última y frágil ilusión; y segundo, porque pensó que para llevar adelante los asuntos del rey, se necesitaba que el Baillio conservase toda su esperanza, energía y buen humor.

—No podemos perder dos dias enteros, por semejante bogatela, confirmó el caballero. El Rifodé os hará revelaciones